

POLITICA

¿Destituirán a Ossa?

¿...Y las FF. AA.?

¿Problemas PN-JAR?

Comentario por DARIO ROJAS R.

El ministro de Defensa puede ser acusado constitucionalmente por el Congreso Nacional: la Cámara de Diputados, declaró admisible esta censura planteada por los parlamentarios de la Unidad de la Izquierda y que, de hecho, significa la destitución de Sergio Ossa Pretot de su cargo actual una vez que el Senado, por la mitad más uno de sus miembros en ejercicio, declare lugar a la acusación.

Para apoyar este procedimiento hubo estos hechos:

19) Un desfile de alrededor de trescientos jubilatados que, encabezados por el general de retiro Carlos Valdés, se hicieron presentes en las calles del centro santiaguino y desembocaron —silenciosamente— en el Congreso Nacional.



Sergio Ossa Pretot

20) Una sucesión vehementemente de críticas agresivas contra el ministro Ossa que no concurrió a la Cámara a expresar su defensa, ya que en su reemplazo envió un oficio que vale tanto para la comisión acusadora, cuanto para la sala misma. También hubo críticas de igual volumen contra los diputados demócratacristianos que se ausentaron del debate y de la votación. Y en esta segunda ausencia hubo dos comentarios: el de los demócratacristianos mismos, que dijeron que ellos no venían por que habrían de ingresar a la sala si todos los partidos tenían órdenes de sus directivas nacionales de estar presentes y de votar contra el ministro, cualquiera que fuesen los argumentos de sus defensas; el de los partidos de oposición que expresaron que los DC no cumplían las disciplinas democráticas de estar presentes en un debate que a ellos afectaba. También dijo la oposición que era antidemocrático no defenderse en una acusación, porque no puede haber justicia sin la presencia de ambas partes. (Héctor Campos, vicepresidente de la Cámara, opinó así).

30) Una reactivación de las críticas que contra el gobierno han sido dichas, en otras oportunidades en lo que a Fuerzas Armadas se refiere.

¿Qué pasará en las Fuerzas Armadas por dentro?

Esa es una pregunta que se hicieron ayer varios diputados, al menos en forma informal, mientras se debatía la acusación; es decir mientras se abundaba en detalles por parte de los acusadores. Lo previsible hasta ahora es que a los altos mandos les desagrada la destitución política que pareciera inevitable para Sergio Ossa: ¿y después?...

DIVERGENCIAS



Jorge Alessandri

Jorge Alessandri ha venido problemas internos con sus comandos a nivel central. Se siente en ganado, pero entendiendo estas reacciones dentro del modo de ser el expresidente y no calibrándolas como hechos reales, definitivos.

Básicamente el debate interno, por no decir políticamente íntimo, es éste.

19) La candidatura era una explosión ciudadana. Con un volumen importante del electorado en septiembre y noviembre del año pasado, a la vuelta de tres meses estará destinada a arrasarse en todas partes y a configurar la imagen de disponer segura y firmemente del 50 por ciento del electorado. Han pasado los meses y, pese a que las giras son —públicamente— buenas, lo cierto es que no ofrecen la sensación de 40 ó 50 por ciento del electorado, volcando en su favor, sino un lugar competitivo junto a Tomie y Allende, o sea: es una buena candidatura, pero con probabilidad de triunfo y no con certeza primera mayoría o de mayoría absoluta;



Radomiro Tomie

20) No es una candidatura independiente, pese a los esfuerzos enormes que Jorge Alessandri y sus independientes hacen por parecerlo. En cada oportunidad de una declaración pública de importancia, de debates políticos, de toma de posiciones en diversos campos de homologación con el gobierno de Frei, los defensores del alessandrismo son siempre líderes o personalidades del Partido Nacional. Los independientes (Ernesto Pinto, Julio Philippi, Enrique Ortúzar y otros tan destacados como ellos) se escurren y prefieren no aparecer en las vanguardias de la campaña. De este modo, el candidato independiente se torna —imperceptiblemente— más en candidato nacional que encabeza el movimiento que se planeó en septiembre y en noviembre del año pasado;

30) Hay imágenes que se discuten internamente y que comienzan a proyectarse al exterior. Los publicistas de Alessandri hallaron conveniente su aparición en televisión, porque de ese modo podía penetrar más en el electorado que no lo ve de cerca, que no lo conoce, que no sabe lo que quiere y lo que piensa. Pero en el comando independiente se tomaron en cuenta otros aspectos que también ayudan o perjudican al candidato: allí se estimó que más serían los perjuicios que los apoyos de una aparición en televisión en este instante y se cancelaron las expectativas de periodistas que esperaban poder disponer de la posibilidad a que creyeron tener derecho. A Jorge Alessandri no le disgusta la idea de aparecer en televisión; pero no quiere ser materia dispuesta sino persona que elige oportunidades; los políticos del independentismo estimaron otra cosa por ahora.



Salvador Allende